

## LO QUE LE DEBE EL ECOSISTEMA EMPRENDEDOR A LOS INGENIEROS

El primer estudio realizado por el Observatorio de la Ingeniería de España (OIE) cifra en 750.000 el número de profesionales de la ingeniería que hay en nuestro país. Otra conclusión interesante que se extrae del informe es que, contrariamente a lo que pensamos, en España hay más ingenieros que en muchos países vecinos. Un 15,7% por cada mil habitantes en nuestro país frente a un 14,4% en Francia o un 11% en Italia. Por delante y con clara diferencia, tenemos a Alemania, con un 20,4%.

Un dato relevante señala que un 15% de ingenieros en España que son empresarios o ejercen libremente su profesión. Ello teniendo en cuenta que estos profesionales perciben sueldos un 30% por encima de la media y que apenas sufren la tasa de desempleo, con un 87% de los ingenieros en activo y un 1,5% de parados en el caso de los hombres y un 4% en el caso de las mujeres.

## TÉRMINO EMPRENDEDOR

### RUNWAY

**Desde que ponemos en marcha** un negocio hasta que empezamos a tener beneficios pasa un tiempo, a veces demasiado largo. Dentro de esta "travesía por el desierto", el concepto startupero de *runway* mide cuántos días de vida le quedan a nuestra empresa antes de agotar la caja según el ritmo de gasto que tenemos (suponiendo que nuestros gastos sean mayores que nuestros ingresos). El *runway*, en cierta medida, nos da una idea del tiempo que tiene la startup para negociar su ronda.



## TENDENCIAS

### LOS ESPAÑOLES NECESITAN YA 6,7 AÑOS DE SU SALARIO ÍNTEGRO PARA PAGAR LA VIVIENDA

El español medio tiene que dedicar íntegramente el sueldo bruto de 6,7 años (81 meses) al pago de la hipoteca de su vivienda comprada en 2022, frente a los 6,2 años (75 meses) que invertía en 2021 y los 6,4 años (77 meses) que necesitaba en 2012, según se recoge en el estudio *Relación de salarios y la compra de vivienda en 2022*. Se trata, por lo tanto, del pico más alto de la última década.

**LAS WEBS DE NUESTRAS EMPRESAS ESTÁN ANTICUADAS** / El 50% de las empresas cuenta con una página web de entre 1 y 5 años, según señala el estudio *Radiografía del estado web de las empresas españolas: 2022-2023*. Algo que, según algunos expertos, las sitúa con una calificación de "un poco anticuadas". En términos de competitividad digital, "debemos recordar que una página web con más de dos años es relativamente antigua, teniendo en cuenta la evolución digital del diseño, el posicionamiento y la navegación web", indica Laura Sánchez, UX/UI de la empresa especializada Cosmomedia.

## Proyecto piloto para ensayar la semana de cuatro días

El Ayuntamiento de Valencia ha anunciado un proyecto piloto sobre la jornada laboral de cuatro días semanales que se ensayará durante el mes de mayo. Para ello, los valencianos podrán encadenar varios festivos autonómicos y locales para tener los mismos días libres que corresponde a cualquier español.

Esta iniciativa ya ha sido criticada por la patronal valenciana, que indica que se trata de "una acumulación de festivos en un mes que nada tiene que ver con la jornada de cuatro días" y cuyos resultados servirán de poco.

### EN QUÉ CONSISTE

Sea como fuere, la semana de cuatro días se ha convertido en uno de los grandes temas de los últimos meses en el ámbito laboral. De hecho, Reino Unido lleva unos meses realizando una



prueba piloto en la que han participado 61 empresas británicas ¿Los resultados? La gran mayoría de las empresas participantes han notado grandes progresos tras aplicar esta fórmula, tanto en términos de productividad como de satisfacción en sus plantillas. Tanto es así, que casi todas seguirán aplicándola en el futuro